

EIBAR / Libros de ayer y hoy

La biblioteca de Eibar ha cumplido su primer centenario y está llevando a cabo un extenso programa de actividades para celebrarlo. Entre ellas, destaca la organización de la exposición ' 100 años de lectura ', que se puede visitar durante este mes de abril en Portalea. La muestra está concebida como un recorrido por la historia y la evolución de la biblioteca de Eibar, a través de fotografías, actas, planos y libros de época.

La muestra está dividida en cuatro etapas, que se corresponden con las cuatro ubicaciones de la biblioteca eibarresa a lo largo de estos cien años. El visitante se encontrará con un recorrido cronológico y podrá observar las transformaciones sufridas a lo largo de los años por la biblioteca de Eibar, señala Eva Alberdi, responsable de la sala de lectura y una de las coordinadoras de la muestra.

De este modo, en la primera área de la muestra se puede ver una fotografía del edificio Kontseju Zaharra, el antiguo Ayuntamiento que estaba situado frente a la parroquia San Andrés, que acogió la primera sala de lectura a partir de 1907. Para hacerse una idea de lo que se podía encontrar en aquella primera ubicación, una vitrina muestra media docena de libros editados en Eibar por aquellas fechas.

El recorrido sigue, tras acabar la Guerra Civil, en 1939, con las dependencias que ocupó la biblioteca en el primer piso de la Casa Consistorial. Dos fotos de un Eibar derruido tras la contienda sitúan en la época, y como curiosidad destaca un cuaderno con la correspondencia de entrada y salida de la biblioteca apuntada a mano, de los primeros años de posguerra.

A partir de 1961, la sala de lectura se trasladó a los bajos del edificio consistorial, al lateral que da a la calle Toribio Etxebarria.

Unos planos colgados de la pared indican dónde estaba la biblioteca dentro del Ayuntamiento, y una fotografía muestra las enormes vidrieras de que disponía en sus ventanas. En una vitrina, se pueden observar libros editados por Juan San Martín, Toribio Etxeberria y Policarpo de Larrañaga, entre otros.

Audiovisuales

La última zona del recorrido corresponde a la biblioteca desde que llegó, en 1996, a la que hasta ahora es su última ubicación: Portalea. Unas fotos muestran todos los equipamientos, servicios y actividades de las que actualmente dispone la sala de lectura.

Al final se puede ver una proyección audiovisual de los servicios que cubre la biblioteca, y un ordenador permite consultar todo el catálogo del que se dispone. También se ha dispuesto un espacio dedicado a otras salas de lectura de Eibar.

Hay fotografías y ejemplares cedidos de los centros educativos, el Centro Obrero, el Casino Artista Eibarrés, Club Deportivo Eibar, Arrate Kultur Elkartea, UPV o la biblioteca de la empresa Alfa, abierta en 1945 para el personal de la empresa. No se olvida la biblioteca Hijas de María de Chiriocale, abierta en 1956.